

金華

民営化効果出た郵政ビル

い観光スポットになつてゐる。JR東日本が東京駅を昔のレトロな感じを強調した形に改築し、向かいの日本郵政のビルも古い東京郵便局の壁面を残して味わいのある空間となつてゐる。夕暮れ時で明かりがともり始めたころは、特に素晴らしい。もし東京に行く機会があれば、ぜひ東京駅の丸の内側に行くことをおすすめしたい。

この郵政の建物は、郵政の民営化の論議のときによく話題になつた。日本有数の一等地にあつたこの建物は低層であつた。これ

東大教授(国際経済学) 伊藤 元重

は本当かどうか確認できないが、ある時期まではこの建物で郵便の仕分けが行われていたという。日本の一等地で郵便の仕分けをするというのは、すいぶん贅沢な話だ。

郵政の民营化の重要な効果のひとつは、こうした貴重な資産をもつと有効利用するということだつた。この建物は、低層部の側面こそ昔の建物を残しつつ、本体は高層ビルに生まれ変わった。その不動産価値は何十倍にも高くなつたはずだ。多くのオフィスや店舗が入つて、活況を呈している。

郵政のビルは、公的な組織の資産が有効利用されていない典型的

公的不動産の有効活用

は大きい。
全国どこに行っても、空き地や
古い建物が残っている。その中に
は公的不動産が多くある。これを
放置しておけば、町の賑わい
や税収確保の機会を得られないと
いう機会費用を支払っていること
になる。機会費用とは、本来であ
れば得られる利益が得られなくな
ると、意味の見えない費用のこ
とである。

こうした問題を解消するために
は、市町村や県の知恵と実行力が
必要である。静岡の市町や県は、
この点で合格点が得られるのだろ
うか。皆さんの周りにある市町や
県が保有する不動産が、どれだけ
の機会費用負担となつているの
か、一度一寧に計算してみたら面
白いだろ。